LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE - !

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



R dactores:

Leonidae Rosa Z y Prof. Tomás E. Landaverde

Año VI

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 26 de Junio de 1945

N. 335

SECCION EDITORIAL

DIA DE LA **BANDERA**

Nuestra Representación Nacional en el año de 1943, declaró el día catorce de Junio como día consagrado bandera azul y blanco pura y sin mancha como un cielo de verano, haciendo extensivo tal homenaje a todos los emblemas de los países a todos los emblemas de los países a lides en como de la como de l liados cuyos hijos e tán luchando en todos los campos de ba-talla del mundo por mantener inalterables esos grandes principios de democracia y l bertad legados por nuestros antepasados, cuyo sueño se ve abora realizado mediante la colaboración conjunta de todos sus

Homenaje justo y un acto de ver dadero reconocimiento fus este de-creto, ya que en el se encarna una vez más la política de acercamiento de todas las naciones unidas que han marchado al pié de sus banderas abandonando sus más caros afectos por defender la libertad, a morir miliares de so dedos porque el mundo no sea esclavo de amos mundo no sea esclavo de amos ambiciosos y perverso, porque la miseria y la ruina no tienda su sombra macabra sobre los lindes del orbe co nocido. Y esas banderas han ondeado con el orgullo de la victoria en los caldeados desiertos del Africa, en los campos soleados de la vieja Europa y en las junglas asiáticas.—Esas banderas han sido llevadas de lado a lado no la mano levadas de lado a lado por la mano heroica de los bravos soldados de la democra-. cia; se han alzado altaneras hasta Alicia Cobos, obsequió a torno de salud no sea de El mismo día estuvo celebranen las cumbres más altas del Himas sus estimables súbditos mayor temor y que luego do el suyo el apreciable jóven laya, como si quisieran escalar el el día del Estudiante mejore. cielo, en el ansia suprema de la glo-por la noche en su casa de ria; esos emblemas ennegrecidos por el humo de la pólvora todavía constituyen la empresa más grandiosa y el sacrificio máximo de esos dignos hijos de naciones que nacieron li que en el Hospital del Alonso Pineda, Director jeto de ir a dejar a su hijo Jesu bres y que el dedo bendito de Dios Puerto de Tela se encuen del Instituto Normal «Rasito, estudiante del Instituto Normal es marca una senda eterna de libera tra en estado de suma grammón Ross», quien ya se mal «Alvaro Contreras», hizo su tad y bienandanza; esos emb emas son todo el afecto del soldado, en ellos se encarna la madre, el hermano, la novia y todo aquello que res de esta ciudad por tal más se quiere, y precisamente por noticla se hayan en in-eco los empuñan con el valor hasta tranquilidad. Desea mos perder la vida antes que verlos ven-

Nuestra bandera azul y blanco, nuestro precioso emplema llevado victoriosamente por hijos de esta tierra de grandes heroismos, flameó airosa por primera vez y antes que ninguna otra en los campos belige-rantes de Africa, cuando la aurora de la liberación del mundo empesa-ba a vislumbrarse y esos valientes hacer honor a su Patria y a que supieron escribir esa página de su raza.

Hacia China



Los aviones del Servicio de Transportes aéreos del ejército de los Estados Unidos vuelan diariamente sobre los enhiestos picos del Himalaya llevando pertrechos de guerra niestos picos del Himaiaya llevando pertrechos de guerra a la India y a China. La foto muestra un avión volando encima de las nubes al atravesar las profundas gargantas. En muchos lugares los picos, ocultos por las nubes, se elevan a más de nueve mil metros.

VARIEDAD INFORMATIVA de su santo el correcto y a-

habitación

tra en estado de suma gravedad dofia Zoyla Cruz de Carabantes. Sus familia- alegramos. que la apreciable paciente

En igual estado de gra-

Animado y muy alegre vedad se encuentra en esestuvo el baile que la sim ta ciudad la estimable sepática Reina de los estu norita Ernestina Zacapa. dianter, señorita Profesora Ojalá que su fuerte tras-

Con su salud un tanto alterada ha estado el dis-Hemos sido informados tinguido Profesor don Luis món Ross», quien ya encuentra mejorado. Nos

Después de unos pocos tranquilidad. Deses m o s días de permanencia en esta ciudad a donde vino entre en un período de hacer muchos trabajos de pronta mejoría. ciudad de Santa Rosa de Copán, el Dr. don Arturo Rendón. Que haya llevado amables recuerdos.

El Bien Público

Con verdadera satisfacción hemos recibido los primeros números del bien presentado Semanario EL BIEN PU-BLICO" que en forma de tabloide ha dado a la publicidad en la histórica y legendaria ciudad de Comayagua el joven y talentoso Abogado Jesús E. Alvarado Lozano.-"LA VOZ DE LEMPIRA", que también le debe paternidad y en cuyas columnas fueron publicados muchos artículos escritos con la prestancia y robustez de su nutrida preparación intelectual, se complace en felicitar sinceramente a su Director y desear para "EL BIEN PUBLICO" larga y fecunda trayectoria cultural para bien de las letras patrias.

preciable militar, Capitán don Antonio Enamorado. - A las profusas felicitaciones recibidas por el amigo cumpleafiero, deseamos que agregue la nuestra muy especial y sincera.

don Antonio B.utista. Nuestros parablenes.

De la ciudad de Santa Rosa de Copán a donde fuera con el obli- que en el Hospital del Alonso Pineda, Director jeto de ir a dejar a su hijo Jesu mal «Alvaro Contreras», hizo eu ingreso el caballero don Jeremias Milla Cieneros. Lo saludamos.

> Del rico Municipio de Lepaera estuvo entre nosotros nuestro paiticular amigo, el activo negociante don Virgillo Hernández. Que como siempre haya llevado buenas impresiones.

Del vecino pueblo de La Iguala estuvo también en esta ciudad en sauntos personales el P. M. El trece del presente don Hernan Chavarría Chacon. mes estuvo celebrando el Que haya regresado bién.

Lo que hacen los

HOMBRES DE CIENCIA

(Cortesia de' NEW YORK-TRIBUNE)

La batalla de los físicos

NUEVA YORK .- Un avión de 40.000 libras viajando hacia ción por coto; mendándose el este a lo largo del Ecuador a concederles la posesión efec-una velocidad de 300. millas por cio de otros herederos de ihora, pesa 100 libras menos que gual o mejor derecho. cuando viaja hacia el ceste. Via Que por sentencia de cuando viaja hacia el oeste. Vial Que por sentencia de fecha jando hacia el este, va en la misdoca del mismo mes, fueron ma dirección que la tierra, y va más rápidamente, así reduciendo de Erandique, herede el factor de peso, porque la fuerla natural Gregoria Reyes, respectificas divisida hacia contribus de su abus mandade contribus les sessiones. za centrifuga dirigida hacia arri- mandando concederles la posa ba aumenta. Charles T. Dozier, sión efective de herencia de todos los bienes, derechos y de la Vultee Aircraft Corpora acciones dejados a su defuntión, aplica este principio a una dión por este; sin perfuisio de otros berederos de igual o rueda que gira, cuyo eje está vere mejor derecho. tical a la superficie de la tierra y tical a la superficie de la tierra y Qie por eeutencie de fecha ergún su análisis, la mitad de la doe de junio corriente, fuerueda que gira contra la tierra, ros des arados e Felloisno y aumenta su peso dentro de cier nos del pueblo de Lapaera. tos límites, mientras que la mitad berederos eb - intestato de en tos límites, mientras que la mitad perderos ab intestato de su que gira con la tierra, rebaja su peso sin límite. Al unir dos rue chos y acciones dejadados a das semejantes con un indicador dendo a concederles la pose entre ellas, que tuviera en cuenta sión efectiva de herenois, sin perfuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. la velocidad de este a oeste en el aire, sin referencia alguna a la tierra. El Dr. Dozier presentó su tesis en una reunión reciente de la American Physical Society. El Dr. Lewis Tonks, de los Laboratorios de la General Electric, se ha opuesto al Dr. Dozier en el último número de "The Physical Review". Dice que la teoría no funciona. Aún es una batalla de ministra un aparato que indicaría funciona. Aún es una batalla de físicos matemáticos que usan vectores Hamiltonianos como armas. OFICINA DEL COORDINADOR DE ASUNTOS INTERAMERICANOS.

Avisos de Herencia

El infrasorito, Secretario del Juzgado de Latras de este Departamento, al público y para los efectos consiguientes. HACE SABER: que por sen tenois de fecha cinco de ma yo anterior, fueron declara dos a Filadelfo, Abel, Alfredo y Débors Beneges Reyes, ve sinos de Erandique, herede ros ab—intestato de su madre legitima Dionisia Reyes, de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defun-

Que por sentencia de facha onetro del mes actual, fueron declarados herederos ab-in-testato los esñores Felips, dectarados neresueros felipa, testato los señores Felipa, Eugenio y Fe'ipe Diez, veolnos de San Sebestián en este Departamento, de todos los bienes, derechos y ecolones,

Anunciar es progresar biones, derechos y ecolones, dejados a su defunción por

TIENDA LEMPIRA

ARNULFO M. MURCIA

Tiene actualmente el mejor surtido de mercaderías de la pl za a los precios más econômicos. Vende también medicinas de conformidad con la ley de Farmacia contando con buena existencia de medicinas frescas y garantizadas a los precios más bajos. Haga sus compras en la Tienda Lempira, y quedará satisfecho.

Gracia», Hondura» C. A.

FRANCIA Y LOS ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK. -- La prue-ba evidente del deseo del Pre-sidente Truman para fomen-tar aumento de cordialidad con las presentes relaciones en las relaciones franco ame-diplomáricas. Para el historicanas y el entusiasmo con q, riador será una tarea intere-fueron recibidas sus muestras sante el descubrir por que la de simpatía por el Minis-política americana se descatro Extranjero Bidault, for- rriló tanto respecto a Fran-man el incidente más agra- cia durante el período medio dable en el actual e s t a d o de esta guerra, pero si hemos brumoso de relaciones diplo- de reparar ese error de buena máticos. Hay tantos proble- voluntad, no se puede permimas realmente difíciles entir que el pasado obstaculice frentando a las Naciones U- el futuro. nidas, tantas diferencias de opinión, que es razonable ver común y buena voluntad mu-

su hermano y tio natural, respectivamente; mendando a concederce la respectiva po ección efectiva de h-rencis, sin peju cio de otros herede ros de igual o mejor dercoho.

Que por sentencia de ficha onacro del mismo mes fué de olarado heredero ab— incesta to a Juno Castillo G, vecino de San F ancisco, de su padre legí: imo Teodoro Castillo, de todos los bienes, derschos y ecolones dejados a su defun ción; mendendo a conceter-les la posceión efectiva de he rancia respectiva, ein perjui-cio de otros herederos de i gual o mejor derecho.

Gracias, 6 de junio de 1945

L Ross Z. Brio.

La necesidad mundial de una situación que se puede una Francia fuerte, y la vitaaclarar mediante la aplica- lidad intrínseca que permitirá ción de un poco de sentido a Francia a enfrentar sus respon abuidades en Europa y tus.

en otras partes, ya no son t.

No hay ninguna razón lógi- mas de debate o duda. Son
ca o sentimental para que hechos completamente proFrancia y los Estados Unidos bados. La sabiduría con la no sean los mejores amigos cual se ha conducido la dele-del mundo. Pero sí hay toda gación francesa en San Franrazón para que, por su propia ci co ha dado prueba de que conveniencia, y en el interés el nuevo vigor infundido por de un mundo libre y estable, la lucha contra Alemania y el coperen íntimamente. Cual- Nocionalismo intensificado quiera que sean los factores que por esa razón surgió, no de personalidad, cualesquiera han tenido efectos adversos que sea los destinos estáticos estátic que sean los desatinos políti- cobre la madurez del punto cos cometidos para osbtacuii- de vi ta francés sobre los aeuntos mundiales.

> Todos estos factores los está reconociendo la opinión americana; las confusiones pasadas están desapareciendo rápidamente, y la cordialidad de Mr. Truman, así como el progreso práctico en los a-suntos interaliados revelado por los informes procedente-de París acerca del cercano acuerdo sobre las zonas de ocupación en alemania, será a-cogido per el pueblo de los Estados Unidos. Aún abrán problemas a so ucionarse enre las dos naciones, pero "los lazos de amistad e intorés mutuo" que las unen están mucho más fuertes que cualquier división que pudiera surgir.

OFICINA DEL COORDINA-DOR DE ASUNTOS INTER-AMERIJANOS.

Molino de Trigo de Corquín:

"HARINA COPANECA"

Se gerantiza ser de puro trigo.— Por su salud, por economía y por patriotismo fomente esta industria Occidental, con lo que contribuirá poderosamente al mejoramiento económico de estos pueblos, —Siembre trigo . . . , siembre trigo que lo compramos en cualquier cantidad y s los mejores precios, De venta en todas las plasas de nuestra región de Occidente.

Distribuider general:

SALVADOR VALDES (b.) Corgain, Corán

Ramón

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

ofrece sus servicios profesionales. - Of cina cesa de don Rogelio Z ospa, contigua a su establecimiento comercia!

Gesciss Hondures Centro Accédice

Telegráficas

Comayagua 6 - Hace pocos días ingresó a ésta con procedencia de la Lima Nueva el apreciable ciudadano Mr. R. H Geodell, Gerente de las resciones bananeras de la United Fruit Company establecidas en Brasil. El ha desempeñado importantes puestos en dicha in titución comer anciano sordo, casi cirgo, no , y un día le vieron muy cisi. El martes salió para el Distri y que spenas podía tenerto Central, feliz vinja.

Francisco Lagos

La E peranza 7. — En conconancia en la mesa derramaba a ve cou nuevos tiempos y por exigirio así ces la sopa sobre los manel momento, dirección Instituto Nor teles. Su nuera y su mismal de Occidente ha dictado serie de mo hijo estaban muy dis pláticas ai alumnado sobre seistencia, gustados con esto, y al fiu dedicación, conducta, renovación, as- resolvieron encerrarte en un piraciones, relaciones mutuas, horas cuarto, donde le daban de ra 11 y para mamá cuando de estudio, modeles, libros, mentira, comer en una viej: escudi- seáis viejo-. chiemogreffa, tebico, alcohol, Juego, lla de barro. etc. En efianza revestida de fé obra: Eutristeciase el anciano jer, primero sorprendidos milagios.

Jesús Mejia Pez

señálanos hoy fecha histórica consa grada al Padre Jué Trinidad Reyes dilla de barro de entre las y desde aquel día volvierou exquisito y priucipal exponente de la manos, cada vez más tem- a comer eu compeñía del poe-ía bucó ica ebria de afioranzas y blorosas y débiles, y se hi- anciano y le testaron con cantos partoriles. El estudiantado 20 pedazos en el suelo. En la debida consideración. hondureño encuentra oportunidad tonces le compraron una para compactar sentimientos de ver itosca escudilla de madera, dadera solidaridad y responsabilidad y en ella le daban la co de cooperación en la etapa social que mida. vive nuestro país.

Fr.nci-co Lagos h.

La Esperanza 12. - Aniversario del nacimiento del llustre Padre Rayes y día del estudiante fué celebrado por el Instituto Normal de Occidente, con puntos exclusivamente del alumnado, ante busto del preclaro y legítimo re presentante de Cristo. A continuación personal docente patentizándo les cariño y en vía de estimulo feste jóles con siegre día de campo.

Jerús Mejia Paz

Pedro Pineda M

ABOGADO Y NOTARIO

Dedicado únicamente al ejercicio de su profesión.—Asuntos civiles, crimi nales, administrativos y de volunta ris jurisdicción.

Cartulación pronts y cemerada.

Gracias, Departemento Lampira.

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Comp a y Recibe También en Cambio de Mercaderías Birletes Aduaneros, Plata Vieja o de Artigua Circulación En El País, y Moreda Salvadoreñ . Precios Que No Adm ten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del Prís. Ventos por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debid mente Autorizada por LA FACULTAD DE FAR-MACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

Espigas sueltas tomadas de "Esfinge"

ABUELO Y NIETO

se sobre sus temblorosos car un trozo de madera, al pies. Le tembleben tam que había redondesdo ya biéo las manos y al como⊸r

con este procedar de sus hi y después avergonzados de jos, y lloraba algunas ve lo que habían hacho. Llo-

Los esposos que así trataban al triste padre te-

Había una vez un pobre nían un hijo de cuatro aafanado tratando de shue por el exterior dándole toscamente la forma de una escudilla.

> - ¿Q u é haces shí? — le preguató su padre.

> - Hago un comedero ps-

Miráronse marido y mu Cer; pero sufría su degra. raron después, con gran Comeyagus 11, - Calendario cívico cia sin replicar. asombro del niño que no Un día se le cayó la escu acertaba a comprenderles,

Grimm

El marido entrando en eu casa encuentra a su mu ter asesinada.

Los criminales han despedazado el cadaver. El marido, contando los pedazos.

me va euceder.

¿ Por que te fui-te de na y le dice a la mujer: la caea de pensión donde esta bas ?

- Por cuestión de creenciar; la patrona quería que yo le pagara ≪religiosamente> y yo soy <atec>.

El patrón (entrando ines peradamente y encontran-do a su secretario que abr... za a la dactilografa).- ¡Eh, eh, amigo, ¿Qué significa era actituo?

El secretario. - /No me ordenó que le sustituyera en todos sus actos mientras estuviera ausente?

Nacional DE

Beneficencia

Institución absolutamen te seria oreada y ad ministrada por el Supre mo Gobierno.

Hega obra caritativa cooperando al aceteni miento del enfermo y desvalido, en mpliendo sel con el más segredo de los deberes del baea gristiano

Haga obre ple y hon dadoes comprendo BILLETES de la

-Lotería Nacionalde Beneficencia

que la Divina Provi dencia que también sirve al justo y al mag nánimo, puede devol ver!e mil por -uno.

Agente en este Depto.

Profe dofis Arcadia de Alvarado *************

Una pobre mujer va por IIITiece!!! Algo malo la calle tirando de un carretón dentro del cual va na paralítico.

Una señora les da limos-

-Tome usted, y que Dios le dé a u-ted fuerzas para soportar ese trabajo todo el día.

--- No, no, señora: cuando ya me canso, me meto en el carretón, y entonces es mi marido quien tira de él.

Acostúmbrese a leer Nuestros anuncios

y algo bueno hallará

INDICADOR

«La Voz de Lempira» publicación sebatina de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTORES;

Leonidas Ross Z. y Prof. Tomás E. Landaverde

CONDICIONES

L. 0.50 Número suelto 0.15 Número atrazado " 020

Anuncios y remitidos; precios convencionales

Graciae, Depto, Lempira Honduras Centro América Tip. Osoidente

KING BEE

Su prestigio

Es su calidad

uniforme, invariable

en todo Tiempo.

Busque los Cupones

Un Nuevo Centro de Salud para Tegucigalpa

Por la salud y bienestar de nuestro pueblo se están desarro esa clínicas, Laboratorios Secllando numerosas actividades y ción de Educación y otras deemprendiendo otros trabajos tenemprendiendo otros trabajos tendientes a «restablecer, mantener
y mejorar la salud de los hondureños. Vemos, que, con la dero beneficio a sus moradores
construcción de un nuevo edificio público se ha iniciado el esaepectos, cada uno de enorme

remeras, visitadoras sociales, educadores canitarios,
les, educadores canitarios,
todo pueblo o ciudad aque tenemos por delante
delantada velar porque un vasto plan de educala salud no solamente ción higiéni a canitaria,
se recupere cino que ce el que tanemos que desatablecimiento de un Centro de importancia. Salud Pública, en nuestra ciudad capital. T gucigalpa s i e n d o 1º Debehaber toda clase de serla ciudad más poblada de Hondurse y a la vez la sede del Gobierno central y de importantes empresas e industrias, ha estado por mucho tiempo careciendo dej un servicio local de esta clase.

La Dirección General de Sanidad, que como su nombre lo indica tiene juriedicción en todo el país no puede servirla con toda la atención que sus necesida-des lo exigen. Se hacía sentir ya la urgencia de ofrecer serviclos médicos y protección en toda forma según las necesidades 2º locales. El nuevo Centro de Salud-cuyo edificio está ya para terminarse, empesará a funcionar con eus dependencias propias en fecha prexima.

El nuevo plan incluye diver

vicios eficientes y gratis - es pecialmente para los que no pueden pagar— en el emptido de recibir tratamiento y a su posible medicinas para curar las eufermedades transmisiblee que constituyen un gran peligro para la calud pública. ror eso funcionan iae Clinicas de Tuberculosis, Euf-rmedades Venereas y enfer-medades Tropicales como el paludismo, Disenteria, Parásitos Intestinales, etc.

Una dependencia de enorme importancia para la investi gación de enfermedades, prevonción y curación, es el laboratorio, por ello estarán a quí bien organizados.



CHEMITA:

arreglos de tu testamen. que lo es de veinte lempiras. to.

MODESTO:

No te has 1945. eguivocado. Debido al hambre estuve a punto de ir a cambiar clima al cementerio.- Y es que ahora está todo tan caro ahora está todo tan caro y tan escaso que nosotros los pobres nos llenaremos con ver comer a los toponeadores, agio tistas y acaparadores.

Ahora hasta los caulotes se han escaseado pero por suerte hay Alcalde en el pueblo y Pedrito ya está tomando sus me ya está tomando sus me didas en favor del pobre da buena voluntad los ofreconsumidor.

Dios lo bendiga.

de los que se van A cabién tales eervicios a madrea y niños.

Todos eetos servicios, ficientes, gratis, y con to lud Pública

Aviso de Remate

El infrascrito, Secreta rio, del Juzgado de Letras, al público HACR SA-BER: que en la audiencia del dia cábado veintitrés de los corrientes de los dos de la tarde en adelante, se rematará en pública subasta una vaoa de regular tamaño, parida de un ternero colorado choto sin presentar figura de fierro alguno, pre Dichosos los sentando unicamente dos ojos que te ven. Como marcas de media luna en la hace tanto tiempo que s moviente de color osco en te habías esfumado, creí cerado. Advirtiéndose que que ya habías pasado a no se admitirán porturas mejor vida, o que por que no cubran las dos terlo meno estabas en los oeros partes de su avalúo

Lo que se pone en conocimiento del público para los ofectos consiguientes.

Gracias, 12 de junio de

L Risa Z. Srin.

Luctuosa

Comayagua 14. Un aconte

cerá el eficiente personal que para ello se ha estado preparando, Médicos, enformerae, visitadoras sociase recupere sino que se el que tanemos que desa-mantenga y se mejore a rrollar. Plan que vendrá ser posible, por eso, las a ser más efectivo y dura-dependencias que ofre-dero el tratamiento médico. cen invertigación cons-tantes, aunque la per PRENDER, el es posible sona no tenga mayor empezando por pequeños eintoms. - Investigación detalles que la salud buna, mala o delicade, debe ear, de la mujer que 🕶 cuidares, protegerse, mana ser madre, de los uifios teneres y el es posible, repara verles - regular petimos, mej rarse, Sola mente, y saber si estan mente cual do todos ten-desarrollándose bi en . Gualquiera de las Clíni-sepamos aprovechar o buecas ya mencionadas ofre car los servicios públicos ce gratie tal investiga | que se ofrecen, relo entoución y la Clínica Mater- ces dir-mos que el Centro na e Infantil, incluyen- da Salud había logrado eus do la Eccolar ofrece tam objetivos y servido a nuestro pueblo en forma util, efectiva y duraders.

Dirección General de Sa-